

# 11月のクラスの様子

## 0歳児 フーさんぐみ

室内では、花型ブロックや布のブロックで遊ぶことが好きで、担任と一緒に積み上げたり並べたりして遊んでいます。花形ブロックは2つ以上重ねるとクルクルとコマのように回るのですが、その様子をじっと見つめたり、積み上げた布のブロックが崩れると「わあ！」と驚いたり、表情がころころと変わる様子が可愛らしいです。今後も一人ひとりの思いに寄り添い、思いに共感しながら関わっていきます。

生活面では、オムツを替えてもらうと気持ち良さそうにしています。「いないいないばあ！」と遊びながら替えたり、「きらきら星」などを歌いながら替えたりするなど、楽しい雰囲気の中で行っています。

今後も楽しい雰囲気の中でおむつ替えをし、きれいになる心地よさを共感しながら個別のかかわりを大切にします。

## 1歳児 アリスぐみ

戸外では、どんぐりや落ち葉など秋の自然を探したり、走って身体を動かしたりして遊んでいます。友達と同じ木の実を見つけると「あったね！」と喜んだり、「まってよー！」と笑いながら追いかけっこをしたりして楽しんでいます。また、落ち葉を集めて上に投げて「きゃあ〜！」と落ち葉のシャワーを繰り返す姿が可愛らしいです。

生活面では、食後に手や口を自分で拭くようにしています。拭き終わると「どうぞ」と口拭きをロッカーまで持ってきて、担任が袋を渡すと自分で袋の中に入れてようとしています。難しいところは一緒に拭くなど援助をし、自分でしようとしていることはやり方を繰り返し伝えながら見守っていきます。

## 2歳児 ミッキーぐみ

公園に行く時は、ピーターパン組の友だちと手を繋いでいます。ペアになったお兄さんやお姉さんが「名前は〇〇だよ！覚えてね」と自己紹介をしてくれ、一生懸命覚えようとしている様子が可愛らしいです。公園では「あっちいこっか！」「いっしょにすべろう！」と友達を誘いながら大きい滑り台や遊具での遊びを楽しんでいます。また、どんぐりを見つけると「リスさんがきたのかも！」「どんぐりいっぱいあつめよ！」と可愛らしい会話をたくさんしています。

生活面では、上着の着脱やハンガーにかけることを頑張っています。難しい時もありますが、出来た時は「できたよ！」と笑顔で教えてくれます。今後も頑張っている姿を認めながら、難しいときはやり方を繰り返し教えていきます。

### ☆あっぱ〜！☆（1歳児）

公園で落ち葉を見つけました。

A:「はっぱ、あっぱ〜(あった)！」

嬉しくて言い間違える姿が微笑ましかったです。



### ☆リスさんへのおもてなし☆（2歳児）

園庭に落ちていたどんぐりをよく見てみました。

A:「あれ？どんぐりのなかみがないよ？」

B:「リスさんがきたのかも！」

A:「じゃあーケーキと、おすしと、あと〜みそしるつくるっか！」

リスが来てくれるのを楽しみにする姿が可愛らしかったです。

お寿司とお味噌汁もきっと好きなはず♪



### 3歳児 ダンボぐみ☆

公園では、林の中を散策に行くことが好きで「ジャングルに来たみたい」「何か出てくるんじゃない？」とドキドキしながら歩いたり、どんぐりや落ちている葉っぱを拾ったりしています。拾ったどんぐりや葉っぱを友達と見せ合って「そのどんぐり大きいね」「この葉っぱ赤色だよ」と会話を楽しんでいます。また、遊具や滑り台では友達同士で声を掛け合って一緒に滑ったりかくれんぼをしたりしています。

生活面では、お皿に手を添えて姿勢よく給食を食べることを頑張っています。「お皿持って食べてるよ」と嬉しそうに教えてくれたり「足は床について食べるんだよ」と教え合ったりしています。今後も楽しく食べる雰囲気大切にしながら、食事のマナーも伝えていきます。

### 4歳児 ピノキオぐみ☆

公園では、鬼ごっこなどをして走り回ったり、探検に行き秋の自然物を見つけて友達と見せ合ったりしています。「まつぼっくりは水にぬれるとカサが閉じる」という事を教えもらい、松ぼっくりを見つけると「今日は晴れているからカサが開いているんやな」と言いながら観察したりするなど、秋の自然に親しんでいます。また、ジャングルジムでは以前は行けなかった所に挑戦して行けるようになったり、様々なぶら下がり方をしたりして楽しんでいます。

生活面では、時間を意識しながら行動することを心掛けています。片付けの時間を「時計の長い針が9になったら片付けようね」と伝え、時計を見ながら「もう9になりそう！」「あ！9になった！みんな、お片付けだよー！」と知らせてくれています。今後も時計を見ながら行動できるように声掛けし、見守っていきます。

### 5歳児 ピーターパンぐみ☆

戸外では秋の自然に触れることを楽しんでいます。公園や諏訪神社の横の広場で拾ったどんぐりがいろいろな形があるのに気付き、みんなで「どんぐり調べ」をしました。図鑑と照らし合わせて「これはミズナラ？」「マテバシイだって」と初めて知るどんぐりの名前をたくさん知り、その後の自然探索でも「これコナラや！」「このどんぐり、また図鑑で調べてみよう」と友達と確かめ合ったりしていました。今後もさまざまな自然物との触れ合いを大切に子どもたちが興味を持って楽しめるようにしていきます。また、公園では身体をたくさん動かして遊んでいます。鬼ごっこやかけっこでは全力で走ったり、ジャングルジムでは上まで登っていくことや、うんていでは前に進んでいこうと頑張って挑戦したりして楽しんでいます。

生活面では、気持ちの良い挨拶をすることを意識しています。朝の会や帰りの会での挨拶をはじめ、課外の先生方とも顔を見て元気に挨拶をしていたり、園外を歩く際には、地域の方に「おはようございます」「こんにちは！」と自ら進んで挨拶ができる姿が増えてきています。進んで挨拶ができた姿を十分に褒めて今後も気持ちの良い挨拶が出来るようにしていきます。

### ☆落ち葉とかけっこ(4歳児)☆

公園で、風で落ち葉があおられていました。

A:「葉っぱすごい速いなあ〜！」

B:「僕たちもあれぐらい速く走れるで！」

A:「そうやな！じゃあ競争しよ！」

友だちと話しながら、葉っぱを必死に追いかけるように走る姿が可愛らしかったです。



### ☆もうすこし一緒に遊ぼう(5歳児)☆

園庭で虫探しをしていた時の会話です。

A:「ぜんぜん(虫)おらへんで〜」

B:「もう冬眠が始まったんじゃない？」

A:「ええ、まだもうちょっと待ってよ〜。見るだけにするからまだ寝ちゃいやだよ〜」

どこかにいるであろう虫に呼びかけて、冬眠を引き留めようとしている姿が可愛らしくて思わず笑ってしまいました。

